
 

 

 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 des VfB Oberndorf 1921 e.V. 

 

Datum:    16.03.2023 

Beginn:    18:12 Uhr 

Ende:    19:43 Uhr 

Ort:    Sportheim im Rabengrund 

Versammlungsleiter:  Günter Birkler 

Protokollführerin:  Linda Röder 

Anwesende Vereinsmitglieder: 64 (siehe separate Anwesenheitsliste) 

 

 Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2. Totenehrung 

3. Stellungnahme zu den schriftlichen Berichten 

4. Bericht zum Stand der Haupt- und Sportheimkasse 

5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

6. Ehrungen verdienter Mitglieder durch den Vorstand 

7. Bildung Wahlausschuss 

8. Neuwahlen des Vorstands 

9. Bestätigung einiger Mitarbeiter 

10. Wahl der Kassenprüfer 

11. Aktuelle Informationen zum Jugend- und Seniorenbereich 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

• Günter Birkler eröffnet die Versammlung. 

• Gegen Art und Form der Einladung zur Mitgliederversammlung wird aus der Versammlung kein 

Einwand erhoben. 

• Birkler begrüßt 64 anwesende Vereinsmitglieder, insbesondere die Ehrenvorsitzenden Franz-

Albert Desch und Paul Sachs sowie die Ehrenmitglieder Klemens Müller, Engelbert Korn und Rolf 

Kleespies. Auch Pfarrer a.D. Konrad Desch, der Vertreter der Freiwilligen Feuerwehr Christopher 

Gemming und der Vize-Bürgermeister Berthold Schreiber werden herzlich willkommen geheißen. 

 

TOP 2: Totenehrung 

• Mit einer Schweigeminute wird der im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht. 

 

TOP 3: Stellungnahme zu den schriftlichen Berichten  

Günter Birkler gibt einen kurzen Rückblick auf das vergangene Jahr: 



• Alle Berichte sind auf der Website des VfB Oberndorf veröffentlicht und konnten im Vorfeld von 

allen Mitgliedern eingesehen werden. 

• Er blickt zurück auf verschiedene Veranstaltungen im letzten Jahr – besonders hervor stechen die 

Vereinsentwicklung, eine Danke-Veranstaltung für die Ehrenamtlichen und der Besuch des MVO 

im Rabengrund. Detaillierte Berichte zu allen Veranstaltungen sind auf der Website des VfB zu 

finden. 

• Im Jahr 2023 gab es 45 Termine zu besonderen Geburtstagen unserer Mitglieder. Das A-Team hat 
93 Trainingseinheiten absolviert und knapp 50 Spiele. Das B-Team trainierte 80-mal und spielte 40 

Spiele im Jahr 2023. 

• Außerdem erwähnenswert ist, dass die Website aktuell neu aufgebaut wird und, dass ein VfB-

Newsletter eingeführt wurde. Über jede weitere Anmeldung freut sich das Team sehr – einfach 

unter info@vfb-oberndorf.de. 

• Der Vorsitzende spricht einen Dank aus an alle Ehrenamtler/innen, die sich so kontinuierlich für 

den Verein einsetzen. 

 

TOP 4: Bericht zum Stand der Haupt- und Sportheimkasse 

Hauptkassierer Max Röder berichtet über das abgelaufene Geschäftsjahr 2023 – sowohl zur Hauptkasse als 

auch zur Sportheim-Kasse: 

• Ausgaben und Einnahmen der Sportheim-Kasse lagen 2023 über den Werten aus dem Vorjahr. 

Durch die Inflation konnten die Einnahmen leider nicht in einem höheren Gewinn münden. Die 

Kasse schließt mit einem Verlust. 

• Die Ausgaben der Hauptkasse lagen ebenfalls über dem Vorjahr, was insbesondere an hohen 

Steuerzahlungen durch die Einnahmen aus dem Jubiläumsjahr lag. Darüber hinaus schlug auch die 

Reparatur des Kunstrasen-Platzes zu Buche. Die Kosten werden regelmäßig vom Vorstand geprüft, 

um diese im Rahmen zu halten.  

• Somit endete das Geschäftsjahr 2023 mit einem Verlust. Der Kassenstand bleibt erfreulicherweise 

trotzdem positiv. 

• Hauptkassierer Max Röder bedankt sich an dieser Stelle bei den langjährigen Kassenprüfern sowie 

den alten und neuen Platzkassierern. Er freut sich, dass hier einige Jugendspieler gewonnen 
werden konnten. Ein besonderes Dankeschön geht an Roland Kleespies, der trotz Abgabe seiner 

Hauptkassierer-Tätigkeit an Max Röder diesen immer wieder unterstützt. 

• Auch Günter Birkler geht zum Abschluss noch einmal darauf ein, dass die Ausgaben besonders 

durch die Steuerzahlungen verursacht sind und der Vorstand weiterhin auf eine solide Balance 

zwischen Ein- und Ausnahmen achtet. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

• Klemens Müller berichtet über die Kassenprüfung am 08.03.2024. Es gab keine Beanstandungen. 

Auf seinen Vorschlag hin wird der Vorstand einstimmig entlastet. 

 

TOP 6: Ehrungen verdienter Mitglieder 

Für langjährige Vereinstreue geehrt werden: 

• Christopher Gemming (25 Jahre) 

• Reinhard Röder (50 Jahre) 

• Pfarrer a.D. Konrad Desch (50 Jahre) 

• Josef Röder (60 Jahre) 



• Albert Müller (65 Jahre) 

• Walter Kleespies (70 Jahre) 

• Paul Sachs (75 Jahre) 

In Abwesenheit geehrt werden: 

• Thorsten Köhne (25 Jahre) 

• Benedikt Röder (25 Jahre) 

• Erich Sachs (50 Jahre) 

• Edgar Haberkorn (50 Jahre) 

• Helmut Kleespies (60 Jahre) 

• Egon Schreiber (65 Jahre) 

 

TOP 7 / Top 8: Bildung Wahlausschuss und Neuwahlen des Vorstands 

• Lothar Röder, Frank Kleespies und Franz-Albert Desch bilden den Wahlausschuss. Stellvertretend 

für die Versammlung bedankt sich Franz-Albert Desch für die geleistete Arbeit des bisherigen 

Vorstands. 

• Die Vorstandswahlen ergeben jeweils einstimmig folgendes Ergebnis: 

o 1.Vorsitzender: Günter Birkler 

o 2.Vorsitzender: Bastian Walz 

o Kassierer: Maximilian Röder 

o Spielausschussvorsitzender: Manuel Sachs 

o Jugendleiter: Marco Bien 

o Schriftführerin: Linda Röder 

o Beisitzer: Tim Lingenfelder 

o Sportheimleitung: nicht besetzt 

• Günter Birkler bedankt sich für das Vertrauen der Versammlung sowie die gute Zusammenarbeit 

im Vorstandsteam. 

• An dieser Stelle bedankt sich der wiedergewählte Vorsitzende noch einmal besonders bei Martin 

Lingenfelder, der sich sehr intensiv um die Platzpflege kümmert. 

 

TOP 9: Bestätigung einiger Mitarbeitenden 

• Die aktuell tätigen Mitarbeitenden werden per Beamer visualisiert. Eine gesonderte Bestätigung 

ist nicht erforderlich, da die Liste bereits vorher aktualisiert wurde. 

• Das Sportheim-Team erhält von Günter Birkler noch ein besonderes Dankeschön, da hier einige 

aktive Spieler beteiligt sind und sich neben dem intensiven Trainingsbetrieb dort engagieren. 

 

TOP 10: Wahl der Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer werden von der Versammlung Roland Sachs, Wolfgang Müller und Klemens 

Müller wiedergewählt. 

 

TOP 11: Aktuelle Informationen zum Jugend- und Seniorenbereich 



Der Bericht von Jugendleiter Marco Bien ist auf der Website einzusehen. Daher sind hier nur einige Punkte 

zu erwähnen: 

• Marco Bien bedankt sich ganz herzlich beim gesamten Team. Leider weist er daraufhin, dass 

Stefan Hagemann seine langjährige Tätigkeit im Jugendleiter-Team aufgibt. Erfreulicherweise 

konnte Marc Breitenberger hierfür gewonnen werden. 

• Aus dem Trainerteam verabschiedet hat sich im letzten Jahr Roland Sachs. Der Jugendleiter 

bedankt sich bei ihm für seinen jahrzehntelangen Einsatz. 

• 153 Kinder und Jugendliche sind aktuell in der JSG Jossgrund gemeldet, hiervon stammen 47 vom 

VfB. 

• Marco Bien weist darauf hin, dass er die Aufgaben in der Jugend auf möglichst viele Schultern 

verteilen möchte und daher alle Interessierten bittet, sich in der Jugend zu engagieren. Er 

appelliert außerdem an die Seniorenspieler, sich als Betreuer für die Jugendmannschaften zu 

melden, da die Jugendspieler zu ihnen aufsehen. 

Auch der Bericht zu den Seniorenmannschaften ist auf der Website zu finden. Besonders erwähnenswert 

sind hier folgende Ausführungen von Manuel Sachs: 

• Der Spielausschuss-Vorsitzende bedankt sich bei seinem Team sowie bei den Mannschaften für 

ihren Einsatz. 

• Julian Walz und Jonas Birkler bleiben Trainer der 2. Mannschaft des VfB. In der 1. Mannschaft gab 

es eine Veränderung im Trainerteam. Nico Thomas folgte als Co-Trainer auf den kurzfristig 

ausfallenden Fatmir Hajdari. Zur neuen Saison verabschiedet sich Jochen Maikranz als Trainer aus 

dem Verein und wird abgelöst von Simon Messina. 

• Sportlich hervorzuheben ist, dass die 1. Mannschaft im letzten Jahr das beste Ergebnis in der 

Historie des Vereins in der Gruppenliga erzielt hat. 

• Manuel Sachs weist auf ein Spiel am 22.06.2024 im Rabengrund hin gegen die Kickers Offenbach I, 

das dem Kinderhospiz Bärenherz zugutekommt. 

 

Zum Abschluss der Versammlung ergreift Günter Birkler noch einmal das Wort. Er bedankt sich – in 

Abwesenheit – herzlich bei den VfB-Schiedsrichtern und appelliert an Interessierte, sich als Schiedsrichter 

ausbilden zu lassen. Darüber hinaus findet er dankende Wort für alle Sponsoren und Spendenden. 

Aus der Versammlung kommt ein Einwand von Paul Sachs, sich respektvoll und wertschätzend gegenüber 
den Schiedsrichtern zu verhalten. Günter Birkler schließt sich stellvertretend für den Vorstand diesem 

Appell an. 

 

Protokollführerin: gez. Linda Röder 

Vorsitzender:  gez. Günter Birkler 


